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Аннотация

Статья посвящена изучению листовок социал-демократических организаций в Верхнем Поволжье в период спада первой российской революции. Хронологические рамки исследования: январь 1906 г. – 3 июня 1907 г. Территориальные рамки статьи включают в себя Тверскую, Ярославскую, Костромскую и Владимирскую губернии. Источниковой базой исследования являются опубликованные и неопубликованные источники – листовки верхневолжских социал-демократических организаций. В январе 1906 г. в России начался спад революционного движения. В листовках верхневолжских леворадикальных организаций  нашли отражение все события общественно-политической жизни региона в 1906 – первой половине 1907 г.: избирательные кампании в первую и вторую Государственную Думу, парламентская деятельность социал-демократов во II Думе, забастовки, крестьянские выступления, Выборгское воззвание, роспуск второй Государственной Думы и т. д. Социал-демократические прокламации резко критиковали  самодержавие, черносотенцев, либеральные партии, особенно кадетов, и явных конкурентов за влияние на эксплуатируемые массы, другие социалистические партии, прежде всего эсеров. Внутри социал-демократической листковой литературы видна между собой полемика двух фракций – большевиков и меньшевиков. В период спада революции большевики и меньшевики по-разному оценивали многие события 1906–1907 гг. После роспуска первой Государственной Думы большевистские организации призвали народные массы к вооруженному восстанию, а меньшевики – к мирной забастовке. Вместе с тем, в Верхнем Поволжье различие между большевистскими и меньшевистскими лозунгами наблюдалось в гораздо меньших масштабах, чем на это указывалось в исторической литературе. Анализ листковой литературы показывает, что в середине июля 1906 г., после осени 1905 г., вновь сложился «левый блок». В прокламациях верхневолжских социал-демократических организаций постоянно подчеркивалось, что только РСДРП является настоящей защитницей народных интересов. Листовки верхневолжских социал-демократов 1906–1907 гг. является важным источником по периоду спада первой российской революции.

 

Abstract

The article studies leaflets of social democratic organizations in the Upper Volga region during the period of the decline of the first Russian revolution. The chronological framework for the study is January 1906 – June 3, 1907. The territorial framework includes the Tver, Yaroslavl, Kostroma, and Vladimir gubernias. Source base of the study is published and unpublished sources: leaflets of the Upper Volga social democratic organizations. In January 1906 the revolutionary movement in Russia was waning. The leaflets of the Upper Volga extreme left organizations echoed regional socio-political life of 1906 – mid-1907: electoral campaigns for the First and the Second State Duma, parliamentary activities of the Social Democrats in the Second Duma, strikes, peasant demonstrations, Vyborg Manifesto, dissolution of the Second State Duma, etc. The social democratic proclamations sharply criticized autocracy, Black Hundreds, liberal parties (especially Kadets), and other socialist parties, their obvious rivals for influence over the exploited masses (especially the Socialist Revolutionaries). The social democratic leaflet literature split in two factions – Bolshevik and Menshevik. During the period of the decline of the revolution, the Bolsheviks and Mensheviks evaluated the events of 1906-1907 differently. After the dissolution of the First State Duma the Bolshevik organizations pushed for an armed uprising, while the Mensheviks called for a peaceful strike. And yet, in the Upper Volga region the distinction between Bolshevik and Menshevik slogans was less pronounced than the scholarship indicate. The analysis of leaflet literature shows that in mid-July 1906 the ‘left bloc’ was reborn once again after the autumn of 1905. The proclamations of the Upper Volga social democratic organizations insisted that the RSDLP was the only true defender of popular interests. Leaflets of the Upper Volga Social Democrats dating from 1906 to 1907 are an important source for the period of the decline of the first Russian revolution.
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